

# NOTICIERO EXTREMEÑO

Lunes 30 de Mayo de 1904.

BADAJOS.—AÑO I.—NUM. 66.

Dirección, Redacción, Administración e Imprenta: Plaza de la Constitución, 8, y Zurbarán 2, bajo.

## Los de Moret

Seguramente la nota política que merecerá la preferente atención de los periódicos madrileños que hoy se reciban en Badajoz, será la actitud de Moret y los suyos, manifestada en el banquete de que ayer dimos cuenta a nuestros lectores.

El ministro de la Gobernación se ha convencido al fin de que la doña Leonor de la jefatura liberal no lo quiere, y empieza a renunciar generosamente a su mano.

En vista de lo cual, se decide a aplacar sus bríos de intransigencias, para dirigir resignadamente sus pasos a la democracia canaleja, acaudillada por Montero.

Quién ha hecho el milagro? No ha sido el reconocimiento de errores ni la conversión de ideas.

Estas, si las hay en la mente de esos individualistas y en su jefe, no son nunca motivo de serias determinaciones políticas en ninguno de ellos.

El milagro lo ha hecho un convencimiento más bien sufrido que alcanzado, pero no de principios ni de ideales políticos.

Todo lo ha hecho el sincero convencimiento de las lejanías en que desde su actual situación se divisa el poder.

La cruel nostalgia del poder, que es la madre del cordero en todas las determinaciones de estos políticos famélicos y despreciables que bullen en las altu-

ras de las esferas gubernamentales, agitando sobre el cuerpo inerte de España como los gusanos sobre los putrefactos tejidos de un cadáver.

Y tan seguros están de la inmovilidad cadavérica de la nación, que ni se cuidan de envolver en el pudibundo velo de las ideas el móvil de sus evoluciones.

Tienen la ingenua proclividad de confesarlo en su desnudez nauseabunda. Se unen a los demócratas porque sinó lo hacen así, van perdiendo las esperanzas de alcanzar el poder.

El principio fundamental de los programas que estos políticos usan, no es otro que la conquista del mando.

Esto es triste y repugnante, es verdad, pero hay algo que lo es mucho más aún.

Más desconsolador que ver a los políticos mostrando en su desnudez impudente la podrida monstruosidad de sus ambiciones, es ver la indiferencia desalentada con que la nación los soporta y mima en las alturas de la política.

Sólo un país sumergido en los más oscuros senos de las abyecciones decadentes puede soportar la vergonzosa ignominia de estas afrontas.

Pero no deben confiar mucho los políticos en los triunfos de sus audacias.

Los pueblos no mueren como los individuos.

Suelen a veces resurgir vigorosos de entre lo que se creyó sus heladas cenizas, y entonces sus venganzas suelen ser crueles y sangrientas...

co continúa sin dar señales de entusiasmo).

### Cuarto

*Perdiguero*, berrendo en negro, de libras y ancho de cuerna.

Tan mal picado como los anteriores y sin más novedad que un jaco muerto, se pasa al segundo tercio, quedando mal el *Zurdo* y *Moyano*. (El público dormita y bosteza).

*Algabeño* obsequia a *Perdiguero* con varios pases buenos, sin conseguir fijarlo, pues el toro está descompuesto a causa de la mala lidia.

Entrando por derecho deja media estocada buena que acaba con el toro. (Palmas a José García).

### Quinto

*Chiclanero*, berrendo en negro y el más bonito de los corridos.

El público despierta, esperando ver algo nuevo en la lidia de este toro.

*Molina* y *Granito de oro*, sin hacer proezas, consiguen borrar en parte el mal efecto de las varas anteriores en los cuatro puyazos con que saludan al *Chiclanero*, y *Machaquito* es aplaudido en un quite superiorísimo, el único que habíamos visto en toda la tarde.

*Mogino* y *Patatero* colocan cada uno dos soberbios pares de rehiletes, pasando *Machaquito* a entendedérselas con el berrendo.

Con serenidad y valentía lo pasa Rafael González, dejando que los pitones del animal le rocen los alamares de la taleguilla, coreando el público con bravos y olés cada uno de los pases.

*Patatero* le ayuda con gran maestría.

Lia *Machaquito* y de cerca y entrando con todas las de la ley deja una estocada monumental hasta la mano, saliendo enganchado por la faja y siendo campañado y despedido por el animal, que cae a los pocos instantes.

Levántase ileso *Machaquito* y el público lo ovaciona delirantemente.

### Sexto

*Rodaito*, berrendo en reiinto y bien presentado.

Después de cuatro puyazos regulares sin consecuencias ni pérdidas, pasamos al segundo tercio, para aplaudir un par monumental de *Blanquito*, que escucha grandes aplausos.

*Gallito* pasa a su enemigo adornándose mucho y con relativa tranquilidad, terminando después de una estocada baja y atravesada, con otra buena que le vale palmas.

El público desfila sudoroso y aburrido, aunque el último tercio de la corrida ha ofrecido algún interés.

## La guerra ruso-japonesa

Situación de los ejércitos japoneses.—Telegrama del general Kuropatkine al emperador

No hay ningún cambio en el estado general de las cosas del lado de Teng-Hoang-Cheng y del golfo de Liao-Tung.

Con referencia a la situación del enemigo, sébase que en Teng-Hoang-Cheng están reconcentrados 40.000 hombres del ejército japonés, en Piamyn hay cuatro regimientos de línea con cincuenta cañones. Obsérvese que el avance de pequeños grupos de tropas japonesas de Teng-Hoang-Cheng hacia Suyan, se efectúa muy lentamente y con grandes precauciones.

Una parte de estas fuerzas en número de 30.000 hombres de infantería de línea y de la guardia, tres escuadrones de caballería de la guardia, estaban escalonados el 22 de Mayo sobre la orilla izquierda del Dayankhe, en la carretera de Suyan, entre Sediakhoghe y Salid-gaipongde. Al mismo tiempo descúbriese el avance del enemigo, a la vez, de Teng-Hoang-Cheng y de Piamyn, hacia el curso inferior de la ribera Dayankhe, en la dirección de Louanmiaon.

Los destacamentos de vanguardia pasaron sobre la orilla de la ribera Dayankhe y el 22 de Mayo, uno de ellos, compuesto de tres compañías y un escuadrón, ocupó el desfiladero de Liaobine, a 14 kilómetros al sur de Luyan, sobre la carretera de Dagou-Chan y de las aldeas vecinas de Onalassi y de Kouan-Kaptou.

Además un destacamento intermedio, con un batallón de infantería y un escuadrón de caballería, ocupó el 22 de Mayo Pkhemiao, sobre la orilla derecha del Dayankhe, en la carretera de Dagouschan, a diez kilómetros de Saidz-poudza.

Consecuencias de la ocupación de Kinchan por los japoneses

Los críticos militares de los mejores periódicos europeos, aseguran que la toma de Kinchan por los japoneses les permitirá sitiar seriamente Puerto Arturo, permitiendo el ataque simultáneo por mar y por tierra, al que difícilmen-

te podrá resistir la plaza largo tiempo.

Las fuerzas que se han apoderado de Kinchan avanzan hacia Puerto Arturo, aprovechando el ferrocarril para transportar la artillería de sitio, esperando dentro de poco formidables combates, cuando se hayan encontrado las numerosas fuerzas japonesas dispuestas para tomar de asalto la plaza, aun perdiendo mitad de los efectivos.

### Avance de los japoneses

Telegramas de Londres anuncian que el general Kurok, reforzado por una tercera división que ha desembarcado recientemente, avanza rápidamente sobre las posiciones rusas de Liao-yang.

### Impresión de los últimos combates en San Petersburgo

El resultado de los últimos combates sostenidos cerca de Puerto Arturo, ha causado profunda sensación en la capital de Rusia. En todas las esferas sociales se comenta vivamente la serie de desastres sufridos por los rusos en el Extremo Oriente; el pesimismo empieza a invadirlo todo.

Un general ruso ha declarado que los japoneses podrán arrojar sobre Puerto Arturo la aplastante masa de 200.000 hombres, con el fin de apoderarse rápidamente de la plaza, porque de otro modo ésta podría resistir durante diez meses el bloqueo de las fuerzas enemigas.

### Gigantescas batallas en perspectiva

Supónese que el ataque de Puerto Arturo por los japoneses va dar lugar a gigantescas batallas, pues en virtud de terrible influencia que tendría sobre el futuro desarrollo de la campaña, la toma de dicha ciudad por los nipones, el general Kuropatkine se esforzará por socorrer la plaza, atacando a los japoneses por retaguardia, mientras el general Kouratomtch tratará de contener el avance de Kuroki sobre Liao-Yang.

Esto dará lugar a sangrientos combates que podrán quizás ser decisivos.

### Rectificación del bloqueo

El almirante Togo ha notificado a las potencias la proclamación del bloqueo en la región comprendida entre Poulaitien y Port Adams.

### Lo que dicen los ingleses y yanquis

La impresión general en Inglaterra y Estados Unidos, producida por los últimos hechos de guerra en el Extremo Oriente, es que Puerto Arturo caerá en poder de los japoneses dentro de quince días.

### Batalla de Kinchen

Según telegramas de origen ruso, dícese que los japoneses han sufrido 10.000 bajas en la batalla de Kinchen, pero de Tokio confiesan haber tenido solamente 3.500 bajas.

En dicha batalla los japoneses apoderáronse de setenta cañones rusos.

CANEDO.

## Desde Cáceres

(Por telégrafo)

(DE NUESTRO REDACTOR-CORRESPONSAL)

CÁCERES, 29-18-10.

Se ha celebrado en el Palacio municipal el reparto de premios a los niños de las escuelas públicas.

El acto fué presidido por el señor alcalde y los directores del Instituto y de la Escuela Normal.

Los premios consistieron en placas de metal sobredoradas y trajes para los niños pobres.

El concierto en la plaza ha estado muy concurrido.

La cuadrilla de *Lagartijo* ha llegado hoy.

Se ha expuesto al público el estandarte del «Orfeón cacereño». Está bordado en raso rojo y es una obra de arte que se debe a la primorosa señorita Adela Carbajal, hija del marqués de Camarena.

Hay gran concurrencia de forasteros. El rodeo está concurridísimo, haciéndose innumerables transacciones.

No se conoce otra feria de tanta animación.

Se han vendido todos los cerdos. Para mañana, último día de feria, quedará el rodeo escaso de ganado.

Se han vendido carneros de 17'50 a 20 pesetas cabeza.

Ovejas viejas de 11'50 a 12'50. Cerdos de 55 a 75, según clase. Vacas, la arroba a 20 pesetas. Ganado caballar de 750 a 1.500.

Para la corrida de mañana se han agotado las localidades de preferencia.

Los fuegos artificiales han resultado muy variados y originalísimos.

En el teatro se ha representado *El loco Dios*. La interpretación ha sido inmejorable.

MIRABAL

## Mercados reguladores

### Matadero de Madrid

(POR TELÉGRAFO)

Cotización finisemanal: Cebones marinos gallegos de 82 a 83 reales arroba, en canal.

Toros de 75 a 76.

Vacas de 79 a 80.

Ganado vacuno restante de 72 a 74.

Terneras de Castilla, de 110 a 112; de la montaña, de 90 a 103; gallegas, de 70 a 85; asturianas, de 90 a 95.

Corderos de 26 a 27 cuartos la libra. Sin lana a 24. Precio general, 26.

Hay tendencia al alza.

Lechales a 7 y 1/2 reales el kilo en canal.—CANEDO.

## Del Extranjero

(Agencia Fabra)

PARIS.—Apertura de la Bolsa de hoy: Exterior español: 84'30. 3 por 100 francés: 96'97.

LONDRES.—Exterior español: 84'25. SUEZ.—Hoy sábado ha salido de este puerto para Colombo el vapor *Alicante*, de la Compañía Trasatlántica.

MENTON.—El antiguo presidente del Transvaal, Sr. Krüger, ha marchado a Suiza acompañado de su secretario particular y de su médico.

El ilustre anciano disfruta, al parecer, de la mejor salud.

NUEVA YORK.—Ha sido muy comentada una declaración del general Woodford, ministro que fué de los Estados Unidos en Madrid, diciendo que si el Japón fuese vencido en la actual campaña, sería inevitable antes de treinta años otra guerra entre Rusia y la nación norteamericana.

TOKIO.—Los rusos abandonaron a Nankwanhg. Arrojos de Sancuelipo se retiran sobre Port-Arthur.

Los japoneses se apoderaron de 50 cañones.

Los rusos tuvieron 400 muertos en los combates de Kintcheu y Nanchan.

Los japoneses tuvieron 3.000 entre muertos y heridos.

PARIS.—Es posible que la reunión del Concilio ecuménico sea el año próximo por ser el quincuagésimo aniversario de la proclamación del dogma de la Concepción. En dicho Concilio se tratará particularmente de algunas reformas disciplinarias del clero y otros puntos relacionados con el derecho canónico.

## Seminario Conciliar de San Atón

Resultado de los exámenes de los alumnos de Teología y Filosofía, terminados ayer.

### Segundo curso de S. Teología

Teología moral

D. César Lozano Cambero, meritisimus; D. Diego Orozco Rodríguez, meritisimus; D. Gumersindo Naharro Sánchez, meritisimus; D. Ramón Méndez Hernández, meritisimus; D. Rogelio Díaz de León, benemeritus; D. Manuel Granados Dávila, benemeritus; don Francisco Santamaría Cabanillas, meritisimus; D. Valentín Burgos Bermúdez, benemeritus; D. Rafael Lozano Alonso, benemeritus; D. Tomás Ruiz Carrasco, meritus; D. Francisco Gómez Quintana, benemeritus; D. Fernando Maya León, benemeritus; D. Juan Montero Delgado, benemeritus; D. Manuel Lázaro Carrasco, meritus; D. Justo Soto Fera, benemeritus; D. Fernando Castón Durán, meritisimus; D. José Díaz López, meritisimus; D. José Lena López, meritisimus; D. Antero Fernández Cubero, meritisimus; D. Alberto Zambrano Santiago, benemeritus.

### Hebreo (segundo año)

D. César Lozano Cambero, meritisimus; D. Diego Orozco Rodríguez, meritisimus; D. Gumersindo Naharro Sánchez, benemeritus; D. Ramón Méndez Hernández, meritisimus; D. Rogelio Díaz de León, meritisimus; D. Manuel Granados Dávila, benemeritus; D. Francisco Santamaría Cabanillas, meritisimus; D. Valentín Burgos Bermúdez, benemeritus; D. Rafael Lozano Alonso, benemeritus; D. Tomás Ruiz Carrasco, meritisimus; D. Francisco Gómez Quintana, benemeritus; D. Fernando Maya León, benemeritus; D. Juan Montero Delgado, benemeritus; D. Manuel Lázaro Carrasco, meritisimus; D. Justo Soto Fera, benemeritus; D. Fernando Cas-

## Conferencia telegráfica.

(De nuestro Corresponsal especial)

MADRID, 30 1-35

### Huelga terminada

El gobernador de Sevilla ha telegrafado al ministro de la Gobernación que considera terminada la huelga de los obreros de las minas de Reunión.

Se han distribuido entre las familias de las víctimas 3.000 pesetas, producto de las suscripciones públicas.

Actualmente trabajan en las minas 800 obreros.

### Reorganización de servicios.—Dictamen de la Comisión.

El ministro de Marina ha permanecido en su despacho completando las reformas que ha introducido en el proyecto de reorganización de servicios.

Créese que la Comisión que al efecto se nombró en el Congreso dictaminará quizá en la sesión de mañana.

El Sr. Ferrándiz se halla dispuesto a aceptar cualquiera modificación siempre que ésta esté conforme con el espíritu de las reformas.

### Maura y Sanchez Guerra

El presidente del Consejo y el ministro de la Gobernación no han asistido hoy a sus respectivos departamentos.

### Pésame

El martes irán al Palacio las Comisiones del Congreso y del Senado para dar el pésame a S. M. por el fallecimiento de doña Isabel II.

### Accidente desgraciado

En el colegio de escolapios del *Dulce Nombre de María* ocurrió hoy una desgracia que ha producido muy triste impresión.

Hallándose una niña celebrando el solemne acto de tomar la primera comunión se le prendió fuego al velo que llevaba resultando dicha niña y otra que estaba inmediata con quemaduras de alguna gravedad.

Entre las personas que asistieron a la religiosa ceremonia se produjo la natural alarma.

### El doctor Huertas académico

Hoy se ha celebrado con gran solemnidad la entrada del doctor Huertas en la Academia de Medicina.

A las tres de la tarde llegó Don Alfonso XIII ocupando el sillón presidencial.

El doctor Puerta saluda a Su Majestad y hace una brillante historia de la Academia.

El Rey contestóle brevemente y fué aclamado.

El discurso del nuevo académico versó sobre el artritisismo y sus manifestaciones cardiovasculares.

El concienzudo trabajo del doctor Huertas fué aplaudidísimo.

Contestóle el doctor Cortés, el cual estuvo muy elocuente.

### En la Academia española

Hoy ingresó en la Academia española D. José Asensio Toledo.

El nuevo académico leyó un notable discurso sobre las distintas interpretaciones que se han hecho del *Quijote*.

Dijo que Cervantes no trató en su novela de filosofía ni de política; ni tuvo

pretensiones de realizar una reforma social.

Analizó detenidamente los trabajos de los comentaristas.

Contestóle con extraordinaria elocuencia el eminentísimo literato Menéndez y Pelayo.

### Mitín de modistas

A las cinco de la tarde se ha celebrado en el centro de los dependientes de comercio un mitín de modistas.

Acordaron constituir una sociedad de resistencia.

Se han inscripto 150 modistas.

### Toros en Madrid

(DÉCIMA CORRIDA DE ABONO)

Con regular entrada se celebró ayer la décima corrida de abono, alternando los espadas *Algabeño*, *Machaquito* y *Gallito*.

### Primer toro

*Pajarito*, negro bragao, de la vacada del excelentísimo señor marqués de Castellones.

Toma seis varas, una superior de *Zurrito*, dejando dos caballos para el arrastre.

En el segundo tercio no vale la pena de reseñarse más que un magnífico par de *Moyano*, que oye palmas.

*Algabeño* da cuatro pases al colmenareño y, entrando a herir, deja una estocada perpendicular y atravesada.

Iguala con otros pases y entrando desde largo, se pasa sin pinchar.

Vuelve a perfilarse el de la *Algaba* y deja media estocada cuarteando, quedando el estoque alto. Intenta descabelear y... nada.

Acuéstase el toro. (La mar de pitos).

### Segundo

*Muletero*, negro, con pocas defensas. Como el animal sale del toril renqueando, el público pide que sea retirado al corral, armándose una regular bronca.

Lo acarician cinco veces los de a caballo sin realizar proezas.

Entre *Chatín* y *Patatero* le adornan el morrillo.

Continúa la murga a la presidencia. *Machaquito* pasa a *Muletero* con desconfianza y su poquito de baile, dejando media estocada tendida y atravesada, entrando mal.

Mete el de Córdoba dos veces más el sable, agarrando al fin media estocada buena. El toro se acuesta aburrido. (Silencio elocuente).

### Tercero

*Cabrito*, negro bragao. Arremete cinco veces contra las plazas montadas que pierden dos jamegos en la refriega, oyendo los picadores palmas guasonas por lo mal que lo hacen.

Braulio y *Perdigón* quedan en banderillas a la altura de cualquier *maleta* de cartel.

*Gallito* pasa al toro con la izquierda, con más serenidad que fortuna, atizando dos pinchazos silbables.

Lia otra vez y deja media estocada que hace rodar al de Castellones. (El públi-

ción Durán, meritissimus; D. José Díaz López, meritissimus. D. José Lena López, meritissimus; D. Antero Fernández Cubero, meritissimus; D. Alberto Zambrano Santiago, benemeritus.

(Continuará.)

Papillons

Viene de pasear sus nervios á través de una pradera de tomillos y vuelve con aromas en los volantes de su falda y con una calma sangrienta en los pedazos del corazón.

Fatigada se sienta sobre la hierba que crece junto al muro de la blanca casa de campo. Su cabeza, un poco fría, tórname muda al rincón del cielo donde el sol poniente envuelve en sus reflejos un mundo verdeante de cosas empalmeadas bajo los últimos soplos de la moribunda luz.

Entra y pasa hacia su cuarto. Todo el mundo ríe á plena garganta alrededor de un perro flaco que hace gracias en la gran cocina. Nadie la advierte... A tientas llega al medio de la sala, en cuyo fondo un espejo la atrae. Enciende la bujía, y poniéndola sobre la mesa, se aproxima... Una misteriosa realidad la hace retroceder de pronto.

Largo tiempo contempla su peinado caprichoso, su pie calzado finamente, su talle al cual se anuda una atrevida cinta. Y triste, los ojos á medio cerrar, dibuja leve sonrisa un poco helada... un poco abrasadora...

Está tan cerca del espejo, sin darse cuenta, que su aliento se tiende sobre la limpidez del cristal como un velo de ilusiones... Detrás... detrás de este cristal obscurecido ve borrarse su figura blanca, huir, no quedando más que un perfil lejano y vago...

Algo invisible bésala con besos de fuego la frente infantil... algo enlázala con anillos de nieve el cuerpo... Se extingue la bujía en siniestra angustia de reflejos... El miedo la invade, y locamente ella corre al campo silencioso.

Una nube se extiende en medio de lo azul, semejante á las ramas de un árbol sombreando los ensueños de un lago tranquilo...

Ella se detiene asustada ante la espantosa dulzura de la Naturaleza... Pero con violenta sacudida su cuerpo tiembla, de su boca escapa un grito que saltando sobre la noche de la tierra vuela á hundirse en el día del cielo, y sus dedos, entonces, rabiosamente, buscan alguna cosa que desgarrar... las cuerdas de un arpa... de un alma, acaso...

¡Ay! sus dedos no encuentran más que las florecillas que adornan su cabellera... y lentos... lentos... con una lentitud martirizante de la amargura ignota, ellos las deshacen...

LA MASQUE ROSE.

Badajoz 29-V-1904.

CUENTOS AJENOS

Reparación por las armas

(Conclusión.)

A medida que Mauricio Lamarche se aproximaba al objeto que decidió su viaje, sentía subir de punto la cólera.

Así es que dijo brutalmente al criado que le abrió la puerta:

—Deseo ver al Sr. Duportal, hablarle. He aquí mi tarjeta.

Correcto, aunque un poco sorprendido de la presencia y del tono del visitante, el criado le introdujo en un elegante salón estilo modernista y haciendo una reverencia á Mauricio, dijo:

—Está bien. Voy á avisar á la señora. Una vez sólo el teniente pensó:

—(Por qué cuando preguntó por el marido, ese animal va á avisar á la señora? Después de todo quizá esté ausente, de viaje... En fin, ya veremos.)

En efecto, la puerta se abrió dando paso á una mujer de veinticinco á veintiseis años, extremadamente bonita, envuelta en un peinador rosa pálido que le sentaba á maravilla. Se adelantó hacia el oficial.

—Caballero—comenzó á decir—estoy sorprendida como usted no puede imaginarse... esta tarjeta... este nombre... el mismo del telegrama... la provocación... Todo es, pues, verdad? ¿Es serio?

—Señora, no soy ningún necio bromista. El telegrama era mío y como no he tenido ninguna respuesta vengo en persona...

—A pedir una reparación al autor.

—Justamente. Vea usted, es necesario que cese de una vez esto. Desde la aparición de esa maldita novela mi vida es peor que un infierno. ¡Sí, señora, añadió con acento desesperado—mi honor está en juego!

No acierto á comprender, caballero,—respondió ella sincera.—Es lamentable que ese libro tenga por título su nombre de usted. Pero al fin es un derecho que el escritor tiene de tomar un nombre cualquiera de hombre ó de mujer... Después de todo, el héroe no representa mal papel y si usted ha leído el libro entero habrá visto...

—Sí, sí, lo he leído y soy de su parecer de usted...

Todo el mundo no es, sin embargo, del mismo y se figuran cosas...

Poco á poco el oficial, encantado de la belleza de su interlocutora, sentía disminuir la irritación... ¿Cómo mostrarse enfadado, brutal, delante de una criatura tan linda? Le tomaría por grosero. Era menester, puesto que para ello había venido, obtener una satisfacción. ¿Qué dirían si no allá abajo?... si él volvía... cómo partió?

Se vió obligado á forzar su voluntad, su voz y dijo con tono ligeramente áspero:

—Señora, tengo derecho á una reparación por las armas y su señor marido recibirá esta misma noche mis padrinos.

—¡Mi marido!—exclamó la joven riendo.—Si yo no tengo marido... Soy viuda.

—¿Cómo es posible? Pues y el Sr. Duportal el novelista?

—No existe... es mi pseudónimo de escritora. Soy Luisa de Chancey, en literatura Jacques Duportal. ¿Comprende usted? Y ahora—continuó sonriendo—si usted quiere enviarme sus padrinos...

—¡Una mujer!—murmuró el teniente.

Durante algunos minutos no encontró una palabra que decir... nunca hubiera supuesto tal cosa! Sin embargo, la bella escritora, viendo su turbación y su sorpresa, hablaba haciéndole olvidar con su dulce voz la aventura, contándole graciosamente con juvenil y comunicativo transporte lo que la había divertido algunas veces ser tomada por un hombre con el pseudónimo masculino que usaba en sus obras literarias... De su casamiento, también, que, por fortuna, sólo duró algunos meses, pues el conde de Chancey no la había comprendido...

de sus desilusiones... y él la escuchaba refiriéndole á su vez su pasión por el estudio, su horror al mundo y sobre todo al casamiento... Pero el joven oficial se sintió de pronto confuso, cortado. Negar el amor frente á una mujer como aquella, le pareció una blasfemia...

Seis meses más tarde, los señores de Lamarche, la víspera de abandonar París, donde la boda tuvo lugar, y antes de marchar para el nuevo destino del capitán—la felicidad no viene nunca sola; el oficial acababa de ascender—una tarde los esposos hacían los preparativos últimos cuando encontraron en el fondo de un cajón del pequeño *secretaire* de Luisa un papel azul doblado en cuatro partes.

—¿Qué es esto?—interrogó Mauricio.

La joven tomó el papel, lo desdobló y dijo enseguida alegremente:

—Oh, adivina.

—¿Qué?

—Tu telegrama: ¿no te acuerdas?... donde me pedías una reparación por las armas.

Luisa pronunció estas últimas palabras cómicamente.

Mauricio Lamarche sonrió añadiendo:

—¿Qué locura!... Y lo que se han burlado de mí cuando han sabido...

—El honor está en salvo—replicó ella:—Nos hemos batido y tú has sido el vencedor. ¿No has matado al novelista Duportal, puesto que sólo ahora existe Luisa Lamarche?

—Es verdad; he matado al novelista; pero la mujer me ha vencido. Has apriionado al oso haciendo caer mis tontos miedos al casamiento. En una palabra, has triunfado por tu belleza y tu talento.

Y durante un minuto quedaron ambos sin voz envolviéndose en una mirada de amor inmenso...

FEDERICO BERTELOT.

Noticias

Han marchado á Cáceres para presencia las corridas de toros D. Luis Plá Soto y D. Laureano Fernández Esther.

Noticias militares

El 26 del actual falleció en Madrid el general de brigada de la sección de reserva del Estado Mayor General D. Angel Cebrián y Pardo.

—Por Real orden de 26 del actual, ha sido desestimada la petición de que se le exima del servicio activo, hecha por el vecino de Llerena Juan Jiménez Galindo.

Denuncias

Ha sido denunciado al Juzgado el vecino Fernando Díaz Plano, por maltratar al niño Antonio Daza.

—También han sido denunciadas una vecina de la calle Arco Agüero y otra de la de Santo Domingo, por arrojar inmundicias á la vía pública.

Matadero municipal

Reses sacrificadas en el día de ayer: toros, 1; vacas, 3; erales, 2; terneras, 1; borros, 14; ovejas, 19; borregos lechales, 15; total, 1.371'120 kilogramos.

En el aguaduco de puerta de Trinidad cuestionaron ayer, sin consecuencias, los hermanos Saturio y Eugenio Gómez Guerrero.

A las cuatro de la tarde de ayer, hallándose el joven de trece años Isidoro Rocha á la entrada de la plaza de toros, fué herido en la cabeza con una piedra por el de catorce años Juan Borro Sánchez.

Este fué conducido á la prevención y el primero al Hospital civil.

Billetes por kilómetros

Desde 1.º de Junio próximo se pondrá en vigor la tarifa especial X número 11, para viajeros, con cuyos billetes, de precios reducidos, podrá recorrerse de 1.800 á 12.000 kilómetros por todas las líneas férreas de España.

Con estos billetes pueden viajar desde una á seis personas de la misma familia y son duraderos desde tres á quince meses.

Anoche ingresó en el Hospital civil, con una herida en el parietal izquierdo, el vecino de la calle de Corregidores Antonio García Silva.

Parece ser que el García Silva se produjo la herida de una caída, según él confiesa, aunque también hemos oído decir que le fué producida en riña; siendo esto lo más probable, pues la herida parece producida por un golpe de bastón ó palo.

Ayer fueron decomisados por el alcalde de barrio Sr. Elías, veinte panes faltos de peso.

Ha marchado á varias poblaciones de Andalucía, para asuntos de negocio, el industrial D. Sebastián Nicolas.

Todas las misas que se celebren hoy y mañana á primera hora en la ermita de Nuestra Señora de la Soledad, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la señora doña Ramona Sáenz Carbonell.

Ayer salió de esta cárcel, con destino á la aflicta de Ocaña, el preso José Martín Rosiña.

Con motivo de los festejos de feria, se prepara una novedad que llamará poderosamente la atención: un original y graciosísimo anuncio del café de La Cubana.

Por Real orden de Gobernación, de 18 del actual, se saca á pública subasta la conducción de la correspondencia pública desde la estación de Medellín al pueblo de Miajadas, bajo el tipo de 1.100 pesetas.

Elanis del «Monro», marca V. Bosh, de Badajoz, se expende á 4'60 pesetas tarro de un litro en la Cooperativa civil, Meléndez Valdés, 39.

Abona al público la mitad de los beneficios y garantiza peso exacto y la pureza de sus géneros.

El gobernador civil de Guipúzcoa autoriza la remesa de una escopeta á la consignación de D. Anselmo Valenzuela, del Campillo.

Por la Dirección general de Prisiones se ha ordenado que extingue en la cárcel de Almendralejo la pena de seis años y un día de prisión correccional, por el delito de disparo, el preso en la misma cárcel Francisco Flores Gallarín.

De la dehesa «Rabito», del término de Villanueva del Fresno, han desaparecido seis caballerías de los vecinos José María Fernández y Francisco Rubio, las que se suponen robadas por unos gitanos de los que hacen este comercio en Portugal.

Por una pareja del puesto de la Guardia civil de esta capital han sido sorprendidos en la dehesa Torrequebrada los jóvenes José Reboló Sánchez, Jacinto Plaza Valencia, Francisco Mora Sanguino, Juan Reboló Sánchez y Evaristo Pacheco López, que auxiliados de cinco perros se dedicaban á la caza, ocupándose quince conejos, pequeños casi todos, por lo cual han sido puestos á disposición del Juzgado, cumpliendo con los preceptos de la ley.

Según se nos asegura, tres de estos individuos son reincidentes, circunstancia que no se ocultará á la autoridad judicial para apreeiar en su debido valor la transgresión de la ley de caza cometida por estos individuos, los cuales la han cometido por última vez en el mismo día en cuya mañana eran puestos en libertad después de extinguir la condena que se les había impuesto por esta falta.

El día 3 de Junio próximo se celebrará en Madrid una Asamblea magna para la elección de presidente de la Asociación general de Ganaderos del Reino, vacante por la dimisión del señor Marqués de Perales.

Por la Junta Central de Derechos pasivos del Magisterio de primera enseñan-

za, en sesión del 24 del actual, se ha resuelto favorablemente el expediente incoado por D. Teodoro Fernández para el cobro de los haberes de dos mensualidades de la maestra pública jubilada doña Claudia Ruiz Falcato, fallecida en 20 de Noviembre de 1903.

Las mejores campanas de fino bronce de primera clase, se construyen en la antigua y acreditada fundición de Hijos de D. Eduardo de Linares y Pérez, Madrid, Carabanchel bajo.—21.

Un individuo que ayer saltó al redonde de la plaza de toros con el «noble» propósito de hacer caer delante de la becerra que se lidiaba á uno de los aficionados, fué conducido por la policía á la prevención.

El jefe de la Comandancia de la Guardia civil de la capital, remitió anoche al Hospicio quince conejos aprehendidos ayer por la fuerza de dicho Instituto.

Se arrienda en subasta pública la dehesa de Santa María, Ejidos que fueron de esta ciudad, propiedad de la sociedad «La Emeritense», de cabida de tres mil fanegas próximamente y compuesta de los cuartos llamados Chaparral, Charca, Albuera y Olivar, de abundantes y excelentes pastos, bellota y cómodos abrevaderos en el río Aljucén, La Charca y Arroyo de la Albuera.

El arriendo será por el término de un año, contándose desde el 13 de Junio del año actual.

La subasta se verificará el 1.º del próximo Junio, á las doce de la mañana, en el despacho de los Sres. Sáez y Díez, Plaza de la Constitución, número 3, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

Para tomar parte en la subasta, se depositarán previamente 2.000 pesetas, las que serán devueltas terminada ésta, á excepción de las del rematante.

Mérida 13 de Mayo de 1904.—El presidente, José Sáez Azores.

Por el Gobierno civil se ha autorizado á D. Enrique Muñoz de la Gala, subdelegado de la Compañía arrendataria de explosivos, para remesar dinamita y cápsulas á Casas de Reina, Castuera y Zafra.

En el último número de una revista quincenal que se publica en Badajoz, hemos tenido el gusto de leer una preciosa poesía que, si no recordamos mal, fué escrita en los primeros años del siglo pasado.

Ha sido denunciado el vecino de Calzadilla de los Barros Manuel Vargas Gómez, por conducir ganado de cerda sorprendido pastando en propiedad de don Pablo Pío Estevan.

En Albuera le han sido intervenidas las escopetas que usaban sin licencia José Vidal Lozano y Severiano Martín Sinerio.

Para todo se abren informaciones públicas, menos para probar la superioridad y jerarquía del café torrefacto de La Estrella; en este punto todos estamos conformes.

La novillada de ayer

No ocurrió nada notable, ni descubrimos en los lidiadores ningún heredero de los héroes del toreo. Los muchachos, sin embargo, pasaron un buen rato con las incidencias del espectáculo y los sedudos bostezaron con intermitencias y á veces celebraron las peripecias de la lidia.

No hubo percance serio, y esto es lo mejor que podemos consignar.

La radioterapia

Hasta aquí no se había empleado el radium sino en altas intensidades. Ahora parece haberse comprobado que debe emplearse de preferencia en dosis homeopáticas.

Si tomamos el uranium—la primera substancia radioactiva catalogada por M. Becquerel—para término de comparación, encontramos que el radium puro es 1.800.000 veces más potente. Diremos, pues, que el radium puro representa 1.800.000 «uranios» esto es, un millón 800.000 unidades radio activas.

Se han empleado siempre para las experiencias fisiológicas sales de radium, generalmente mezcladas con barium, equivaliendo de 300.000 á 500.000 unidades. Era aún demasiado fuerte, pues con estas intensidades, la acción destructora es enorme. Conviene operar con radium cuya intensidad no pase de algunos uranios.

Pueden obtenerse así polvos radioactivos de potencia atenuada, inofensiva como un veneno diluido, pero eficaz, empleándolos en pulverizaciones para cubrir largas superficies ulceradas, incorporándolos á compresas, á cataplasmas, á supositorios, aplicándolos sobre cualquier parte del cuerpo en recipientes de metal ó de papel, de celuloide, de caucho, etc. Hasta se puede tragarnos en soluciones ó en cápsulas.

El doctor Darrier, que ha experimentado en sí mismo, no se ha sentido mal. Créese en la futura posibilidad de tratar por el radium, cuyo poder antiséptico es incontestable, ciertas enfermedades internas, y quizás hasta la tuberculosis. ¿Quién sabe si no se conseguirá, por me-

dio de inhalaciones especiales hacer respirar á los tísicos el aire saturado de vapores de radium?

Lo más difícil es que para proseguir tílamente estos palpitantes estudios que acaban de inaugurarse, bajo tan favorables auspicios, sería menester poseer radium en abundancia. ¡Oh, no mucho!... Algunos decigramos bastarían, porque no se trabaja con semejante materia, sino en fragmentos minúsculos. Pero aun éstos son demasiado caros para la mayoría de los mortales.

El radium es en efecto un metal de lujo, al alcance solamente de millonarios. Hace algunos meses valía ya 30.000 francos el gramo. Según las últimas noticias, pasaba de 150.000 francos el gramo y aún no ha parado de subir.

Los pedidos se han vuelto tan numerosos que el mineral de pechblende, ha duplicado de valor y conviene saber que necesitan tres toneladas de este mineral para obtener un medio gramo de radium.

Sabiendo que son los dueños del mercado, los propietarios de la única mina austriaca que da la pechblende de buena calidad, la hacen pagar cara, hasta á M. Curie, cuyo descubrimiento, sin embargo, los ha hecho enriquecer.

Inútiles, pues, serían todas las propiedades y ventajas de tan soberbio descubrimiento si no hubiese medio de poner el radium al alcance de todo el mundo.

Sábase que el radium tiene el don de comunicar sus virtudes á todas las substancias expuestas á su irradiación y que esta irradiación se opera sin gasto ni pérdida sensible. Bastará, pues, someter sea lo que sea,—tiza, papel, arena seca, serradura de madera,—á las emanaciones de un tubo de radium para obtener otras tantas materias radio activas. Hasta se concibe la creación de una especie de centro oficial, á donde, mediante una pequeña cantidad ó gratis mismo fuese cada uno á cargar sus acumuladores terapéuticos como se va á llenar el cántaro á la fuente.

En verdad, lo poco que el radium pueda ya ofrecer á la humanidad enferma es suficiente para su gloria.

Publicaciones oficiales

La Gaceta del 23, publica: Guerra.—Real orden, fecha 24, disponiendo la devolución del importe de una redención del servicio militar activo.

Otras, de igual fecha, concediendo cruces de segunda y primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco, pensionadas con el 10 por 100 del sueldo de su empleo, hasta el ascenso inmediato, al comandante de Estado Mayor D. José García Cifré y al capitán de Infantería D. Francisco Sánchez Melgar y Navarro, autores, respectivamente, de las obras tituladas Regla de cálculo y En la sala de armas.

Otra, de igual fecha, declarando pensionada con el 10 por 100 de su empleo la cruz de segunda clase del Mérito Militar, con pasador del Profesorado, de que se halla en posesión el comandante de Caballería D. Francisco Martínez Franco.

Gobernación.—Reales órdenes, fecha 23, resolviendo una consulta elevada á este ministerio por la Comisión mixta de reclutamiento de Valencia con motivo de alteraciones ocurridas en el cuerpo correspondiente al reemplazo de 1903, y el expediente promovido por D. Mariano Aladrén contra el acuerdo de la Comisión provincial de Zaragoza denegándole el derecho á percibir las dietas devengadas en su calidad de vicepresidente de la Comisión provincial, por el cargo de presidente de la Comisión mixta de reclutamiento.

Hacienda.—Real orden, fecha 13, recordando á todos los centros, autoridades y funcionarios ó entidades, sin excepción, á cuya disposición estén constituidos ó se constituyan depósitos en Caja central ó sus sucursales, la obligación que tienen de comunicar sin demora á la Dirección general del Tesoro público, ó á las Delegaciones de Hacienda, las declaraciones de responsabilidad, retenciones, descubiertos ó cualquier otro inconveniente legal que de algún modo impida el abono de intereses de dichos depósitos.

Instrucción pública.—Reales órdenes, fecha 24, disponiendo se anuncie á traslación la cátedra de Historia Antigua y Media de España, vacante en la sección de Historia de la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Zaragoza, y la de Mineralogía y Botánica, vacante en la sección de Naturales de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Salamanca.

Otras, fecha 24, autorizando á los catedráticos D. Adolfo Alvarez Builla y González Alegre y D. Adolfo González Posada y Biesca para desempeñar los cargos de jefes de las secciones técnicas de Estadística y de Legislación e Información bibliográfica del Instituto de Reformas sociales.

Otra, fecha 23, excluyendo de las oposiciones á plazas de profesoras numerarias de la sección de Ciencias una plaza de profesora numeraria de la Normal Superior de Valencia, sustituyéndola con una de igual clase de la Normal de Toledo.

Orden de la Plaza

Servicio para hoy

Parada.—Gravelinas (primer turno). Jefe de día.—Señor comandante de Villarrobledo D. Jorge Heredia.

Imaginería.—Otro de Castilla D. Alfredo Plaza.

Hospital y Provisiones.—Segundo capitán del mismo.

Vigilancia (en San Francisco chico).—Primer teniente de la zona D. Frutos Velasco.

Imaginería.—Capitán de la Reserva de Infantería D. Manuel Gil.

Vigilancia, los cuerpos de la guarnición. El general gobernador, Molina.

Registro Civil

Día 28.

Fallecidos.—Angel Choro Rincón, nueve meses, fiebre intelectual de infección.—María Rueda Caro, 60 años, fiebre perniciosa cerebral.—Matilde Pérez Asencio, tres años, fiebre gripal.

Nacidos.—Soledad Sánchez Cuesta.—Evangalina Gragera Carrasquero.

Casamientos.—Fruto Vázquez Gordo con María de los Angeles Martín Sanz.



Junio próximo y siguientes, gracias á la patriótica iniciativa de la Asociación general de Ganaderos del Reino, está des- pertando la atención que se merece entre los que á nuestra decaída ganadería se dedican. Son muchas las adhesiones recibidas de todas partes y se confía que las conclusiones que se adopten después de los debates han de contribuir poderosamente al mejoramiento y desarrollo de nuestra un tiempo incomparable riqueza pecuaria. Don Alfonso presidirá, según noticias, la sesión inaugural, que se celebrará en el Paraninfo de la Universidad Central. Las demás sesiones en la antigua Casa de la Mesta, calle de las Huertas, 30.

Se aproximan ya á 300 las adhesiones recibidas, entre las cuales las hay de senadores, diputados, grandes ganaderos, propietarios, ingenieros agrónomos, etc. Entre los ganaderos que asistirán al Congreso, figuran los principales de las provincias de Extremadura, Andalucía, Ciudad Real, Teruel, Huesca, Zaragoza y otras.

Antes del Congreso se celebrará Junta general extraordinaria de la Asociación, que se verificará en el citado do-

micilio social el 3 del próximo Junio, á las diez de la mañana, y á la cual pueden concurrir con voz y voto todos los ganaderos que lo sean con un año de anticipación.

Esa Junta tiene por objeto acordar la terna que, conforme á las disposiciones vigentes en la materia, se ha de elevar al Gobierno para que éste elija y nombre entre los propuestos el nuevo presidente de la Asociación general de Ganaderos del Reino; pues, á consecuencia de una grave afección que viene sufriendo, ha presentado su dimisión con carácter de irrevocable el respetable señor marqués de Perales, que ejercía el cargo desde hace 17 años, dando constantemente pruebas de su interés por el fomento de la riqueza pecuaria española, como el ministro de Agricultura hace constar con laudatorias frases en el preámbulo del real decreto, fecha 20 de Mayo, publicado en la Gaceta del 25, por el cual ha sido admitida la dimisión á dicho señor confiriéndole á la vez el honoroso título de presidente honorario perpetuo de la Asociación.

Consumo de naranjas

Desde hace algunos años, las naranjas han dejado de ser un manjar de lujo, y su consumo se ha generalizado en Europa de un modo inverosímil.

Según datos estadísticos de un importantísimo periódico, cada inglés consume anualmente 20 naranjas; el francés, 12; el austriaco, nueve; el suizo, seis, y el alemán, cuatro. En Rusia no llega á consumirse una por individuo.

Claro es que el consumo en los países productores es mucho mayor que en las naciones citadas.

España é Italia son las que proveen de naranjas á Europa entera. La primera abastece principalmente á Inglaterra y Francia, mientras que Italia atiende al consumo de las demás naciones.

El año pasado Inglaterra importó tres millones de quintales de naranjas españolas, y Francia, 790.000 quintales de la misma procedencia.

América, concediendo la utilidad que al productor reporta la venta de la naranja en Europa, envía ya respetables expediciones y realiza grandes plantaciones de naranjos.

Recientemente se han plantado en la Florida y en California unos «ocho millones» de pies de naranjos.

Los trenes en Badajoz

Badajoz á Madrid.

Núm. 51.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'10 y llega á Madrid á las 11'16.

Núm. 55.—Correo-mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 15'20 y llega á Madrid á las 8,40.

Madrid á Badajoz.

Núm. 56.—Correo mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 19'50 y llega á Badajoz á las 12'20.

Núm. 60.—222-Ex-mer. (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'15 y llega á Badajoz á las 12'20.

Badajoz á Ciudad Real.

Núm. 51.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 8'10 y llega á Ciudad Real á las 9'25.

Núm. 55.—C-m (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 15'20 y llega á Ciudad Real á las 2'51.

Ciudad Real á Badajoz.

Núm. 52.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 5'10 y llega á Badajoz á las 18'35.

Núm. 56.—C-m (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 1'30 y llega á Badajoz á las 12'20.

Badajoz á Torre das Vargens.

Núm. 122.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 5'25 m. y llega á las 10'36 t.

Núm. 124.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 6'40 t. y llega á las 9'51 n.

Torre das Vargens á Badajoz.

Núm. 123.—Mixto (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 4'2 t. y llega á Badajoz á las 8'43 t.

Núm. 121.—Correo (1.ª, 2.ª, 3.ª)—Sale á las 3'3 m y llega á Badajoz á las 6'27 m.

Oposiciones á Estadística ingreso con Principio de Septiembre. Preparación completa con arreglo á los programas publicados en la Gaceta del 2 de Mayo último, á cargo de D. Angel M. Amor, Licenciado en Ciencias y jefe de Estadística de esta provincia. Han dado principio las clases el 18 del corriente. Las prácticas han comenzado desde luego por la gran importancia que tienen en esta preparación. Edad, de 16 á 30 años. SANTA LUCIA, 4, 2.º DRCHA.

Thomas Morrison & C.º Id.

HUELVA

DEPARTAMENTO

DE

FUNDICIÓN Y TALLERES

Almacén de Hierros y Aceros

Especialidad en prensas hidráulicas y de husillo para la extracción de aceite y vino.

Instalaciones completas de molinos aceiteros movidos por caballería y á vapor.

Herrajes para edificios y fundición de columnas.

Bombas de todos sistemas, malacates, molinos harineros, arados y toda clase de artefactos mecánicos.

Se envían planos, presupuestos y catálogos ilustrados.

SUCURSALES:

Huelva, Londres, Barcelona, Bilbao y Hímeria

COLEGIO DEL CAFIMEN PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA.—PREPARATORIA DE DERECHO DIRECTOR: Don José López Prudencio

LICENCIADO EN FILOSOFÍA Y LETRAS.

CUADRO DE PROFESORES

Table with 2 columns: Subject and Professor. Subjects include Latin, Francés, Literatura, Ciencias Físicas y Naturales, Psicología e Historia, Filosofía y Letras, Gramática y Geografía, Ética y Derecho usual, etc.

Morgan y Elliot SEGADORAS ALBIÓN. Locomóviles y trilladoras Ransomes.—Arados, sembradoras y rastrillos.—Bombas de todas clases y sistemas.—Instalación de toda clase de industrias. Dirigirse á Gijón, apartado, 27.

APARATOS MODERNOS y accesorios para MOLINERÍA. Piedras de molino de las mejores canteras de La Ferté y La Dordoña. Antonio Rivière. Madrid. Calles del Prado, 2 y Príncipe, 35.

NOTICIERO EXTREMEÑO DIARIO INDEPENDIENTE ES EL PERIÓDICO DE MAYOR TIRADA EN EXTREMADURA. Cuenta con corresponsales en las principales capitales y pueblos de Extremadura. Precios de suscripción: En la capital, un mes, 1,50 pesetas. Fuera de la capital, un mes, 1,50 pesetas. Trimestre, 4,50.—Extranjero, un año, 24 pesetas.

PAPEL para envolver. Se vende en la imprenta y administración de este periódico, Plaza de la Constitución, 8, Zurbarán, 2 BADAJOZ.

Adamaal COSECHERO Y EXPORTADOR DE VINOS. MANZANILLAS AMONTILLADOS. JEREZ MOSCATEL. PEDRO XIMENEZ & C. Sanlúcar de Barrameda. Esta casa posee los vinos más viejos de Andalucía.

SE RECIBEN Esquelas de Defunción HASTA LAS DOCE DE LA NOCHE. En la imprenta y administración de este periódico, Plaza de la Constitución, núm. 8, y Zurbarán, 2. LA PEÑA Hospedería de Luciano Encinar, Vicente Barrantes, núm. 7, antes Magdalena. LUCIANO ENCINAR.—BADAJOZ. Almoneda de Muebles. GRANADO, 23, BAJO.

Magnífica quinta de Villas EN ELVAS. Se vende, muy próxima á la ermita de la Piedad, con un buen chalet de construcción moderna, que puede servir para habitación de cuatro familias, bodegas, caballerizas, cocheras, jardín con una bonita cascada, casa habitación para el guarda y magníficos viveros. HOTEL CENTRAL. Por su limpieza, economía y buena mesa, es el primero en Badajoz. Comedor en planta baja, dirigido por un buen Maître d'Hotel que habla varios idiomas. La cocina á cargo de Don Silverio Zamora. Se vende un cercado de viña, olivos y frutales, con buena casa, jardín y noria, en la Corchuela, con entrada por la carretera de Olivenza. Darán razón en la calle de Santo Domingo, números 50 y 52.—25. En casa particular se admiten dos ó tres huéspedes. Pupilaje económico. Arco-Aguero, 31, bajo. Maestra de primera enseñanza superior, da lecciones en su casa y á domicilio. Enseña el Francés. Arco-Aguero, 45, bajo.—2.

LA VERDAD ESTABLECIMIENTO DE ULTRAMARINOS FINOS EL PRIMERO DE EXTREMADURA 36, SAN JUAN, 36 T. Perez Badajoz LA CORDOBESA JOYERÍA Y PLATERÍA DE CASTELLANO CALLE DE SAN JUAN, 27, BADAJOZ Talleres para la confección de todos los artículos y composturas. D. Juan Sousa Profesor de Idiomas Francés, Inglés y Alemán 10, TARDÍO NÚMERO 10 BADAJOZ